

Boletín N° 103

10 DEPARTAMENTOS Y 131 MUNICIPIOS HAN DECLARADO LA CALAMIDAD PÚBLICA POR AFECTACIÓN DE EVENTOS ASOCIADOS A LAS LLUVIAS

- *Los 10 departamentos son Antioquia, Bolívar, Chocó, Córdoba, Cundinamarca, Huila, Meta, Norte de Santander, Risaralda y Valle del Cauca.*
- *Director de la UNGRD, hace un llamado a duplicar los esfuerzos desde el orden municipal, departamental y nacional de cara a la II temporada de lluvias.*



Bogotá, 06 de septiembre de 2022 (@UNGRD). Director General de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Javier Pava Sánchez, anunció que al momento, 10 departamentos y 131 municipios se han declarado en calamidad pública por afectaciones asociadas a los eventos generados por las lluvias.

El director nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, indicó que los gobernadores y alcaldes tomaron esta decisión con sus Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo, debido a las afectaciones que han interrumpido las condiciones normales de funcionamiento de estos territorios e indicó que:

“131 municipios que están en calamidad pública, sumados a los municipios que el Ideam ha mencionado se encuentran en las zonas de alerta roja. Es decir que podrían triplicarse, si estos de alerta roja llegaran a convertirse en eventos materializados y a su vez en daños, pérdidas y damnificados”, indicó Javier Pava.

Los 10 departamentos que han aplicado esta declaratoria que les concede facultades para implementar acciones inmediatas de respuesta, rehabilitación y reconstrucción ante los daños y pérdidas de bienes, infraestructura, medios de subsistencia, prestación de servicios y otros, son Antioquia, Bolívar, Chocó, Córdoba, Cundinamarca, Huila, Meta, Norte de Santander, Risaralda y Valle del Cauca.

Frente a esta situación y la llegada del aumento de las precipitaciones por la segunda temporada de lluvias con incidencia del Fenómeno de La Niña y de la Temporada de Huracanes, Pava Sánchez hace un pronto llamado a los territorios que se encuentran en alerta roja para evitar que se materialicen los daños y pérdidas:

“Significa tomar acciones excepcionales para implementar acciones de respuesta y estabilización social para familias afectadas y damnificados. Significa que vamos a tener que redoblar esfuerzos desde el nivel municipal, departamental y nacional para llevar a cabo las acciones de prevención a fin de reducir el impacto de las lluvias y para evitar que estos municipios que se encuentran en alerta roja lleguen a tener que hacer su declaratoria”, dijo el Director de UNGRD, agregando que el Ministerio de Ambiente con las Corporaciones Autónomas Regionales juegan un papel fundamental en las acciones perentorias que se requieren de prevención.

Es importante mencionar que de acuerdo con el reporte entregado por la directora del IDEAM, Yolanda González, las zonas en alerta roja por aumento en los niveles de los ríos a hoy son:

“Seguimos con La Mojana en alerta roja, el Canal del Dique en alerta naranja, la cuenca baja del río Magdalena en alerta roja. En las últimas 24 horas se han incrementan las alertas rojas en el Piedemonte llanero, en las cuencas de los ríos de los departamentos del Meta, se han incrementado alertas naranjas en Casanare y en Arauca e incremento en alertas rojas hacia el Golfo de Urabá y en el departamento del Chocó”, así lo manifestó Yolanda González.

En cuanto a deslizamientos, el IDEAM ha indicado que los suelos están saturados y también que los umbrales de las lluvias responden rápidamente, especialmente en la región Andina y anotó:

"Tenemos alertas rojas que se incrementaron en el Piedemonte de Casanare, del Meta y en el Piedemonte amazónico. Nariño nuevamente volvieron a responder los suelos en alertas rojas y naranjas, al igual que el occidente del Valle y del Valle del Cauca. También sectores de Antioquia y de la región Andina", precisó.

Frente a esto el director de la UNGRD, ha asegurado que desde el orden nacional se mantiene el acompañamiento y la articulación a través de los Consejos Departamentales de Gestión del Riesgo de Desastres e invita a todas las autoridades locales y a la comunidad a consultar diariamente el pronóstico y las alertas emitidas por el IDEAM.

Consulte los municipios que han declarado su calamidad pública [¡Aquí!](#)